

Investigadora del Archivo Nacional del país norteamericano

Mexicana asegura que encontró carta de Borges que aplaude matanza estudiantil de 1968

Hurgando en el Archivo Nacional de México, la investigadora María de los Angeles Magdaleno asegura haber encontrado varias sorpresas. Una de ellas, acaso la más polémica, sería una carta del escritor argentino Jorge Luis Borges dirigida al gobierno mexicano felicitándolo por la matanza estudiantil de Tlatelolco, ocurrida en 1968.

Magdaleno, directora de análisis histórico de la Procuraduría General de México, hizo esta revelación al diario Reforma. Según ella, encontró el texto entre la documentación correspondiente al ex Presidente Gustavo Díaz Ordaz (1964-1970).

"En el archivo de Díaz Ordaz hay felicitaciones, cajas y cajas de los cumpleaños del Presidente. Entre ellas encontré una felicitación a título personal sobre la matanza de estudiantes del 2 de octubre de 1968 enviada por el gran escritor Jorge Luis Borges", señaló la investigadora.

La masacre de la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, un barrio de la capital mexicana, ocurrió diez días antes del inicio de los Juegos Olímpicos en México, durante una manifestación estudiantil que reclamaba mayores libertades políti-



BD4665 - efra la investigadora María de los Angeles Magdaleno aseguró haber encontrado a presidente mexicano Gustavo Díaz Ordaz por la matanza de estudiantes en Tlatelolco.

cas. Francofritadores abrieron fuego sobre los estudiantes con el resultado de 38 muertos, según el fiscal Ignacio Carrillo Prieto, y más de 300, según otras fuentes.

Este hecho es considerado uno de los episodios más sangrientos de la historia reciente de México e inspiró la novela Amuleto, del escritor chileno Roberto Bolaño,

quien vivió en ese país.

María de los Angeles Magdaleno hizo esta revelación luego de que el presidente de la asociación Libertad de Información de México, Ernesto Villanueva, afirmara que en los archivos disponibles no hay documentación que sirva para saber cómo se han tramado las detenciones transnacionales en su país.

Mexicana asegura que encontró carta de Borges que aplaude matanza estudiantil de 1968 Investigadora del Archivo Nacional del país norteamericano [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mexicana asegura que encontró carta de Borges que aplaude matanza estudiantil de 1968 Investigadora del Archivo Nacional del país norteamericano [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile